

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'45 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

PALMA DE MALLORCA: SABADO 18 DE NOVIEMBRE DE 1911

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. — Teléfono, n.º 5

La juventud palmesana

El cronista siente en estos históricos momentos una dulce y agradable satisfacción.

Su pobre artículo «El quietismo y la juventud» que en unas horas de especial optimismo forjó su pluma, sin aspiraciones de gran definidor ni polemista, ha dado ocasión para que un puñado de jóvenes hayan aguzado su ingenio y reflejado en estas columnas y en las de *La Tarde* las impresiones que les causó la lectura del citado artículo.

De todos ellos, uno sólo, el joven Antonio Agustín Palmer confiesa paladinamente el adormecimiento y quietismo de nuestra juventud, pero muestra bríos y ansias en su joven corazón para emprender la lucha.

Los demás, Gabriel Capó, Francisco Castaño, José Catañy y Eusebio Heredero y Clar con entusiasmos de polemistas lanzan a la publicidad sus impresiones intentando cada uno de ellos encontrar la causa ocasional del difícil problema a resolver.

«Por qué será que tan amodorrada está la juventud?»
No es tan sencilla la respuesta. La causa ocasional nadie acertará a explicársela.

El cronista no la busca ni la quiere saber, sólo aspira a trazar un comentario.

Esto escribía el cronista en su artículo y la prueba más elocuente de la sinceridad con que escribió y de la razón que le asiste, la dan los mismos jóvenes escritores en sus réplicas correspondientes.

Uno achaca la culpa a los viejos; otro afirma que el problema es de ética social en sentido ciudadano; otro, pesimista a no poder serlo más, no hace saber que el no hacer nada de nuestra juventud no es debido a holgazanería sino a hallarse rodeada de una atmósfera y de un ambiente vitales completamente exentos de verdad y justicia y en vista de ello, dice que lo mejor es meterse en casa y dejar a Dios y sólo a Dios el milagro de la reacción. El último que ha escrito, el señor Heredero y Clar se mueve también pesimista y desazonado porque un señor casero se negó rotundamente y de manera casi grosera a alquilar su casa para un Ateneo que trataban de fundar un grupo de jóvenes hace unos seis meses y de cuya fundación, permítame que le diga, que no tuvo persona alguna otro conocimiento que la noticia del proyecto que publicó la prensa de Palma.

«Ven mis queridos amigos como el cronista, bien decía que no era sencilla la respuesta y que nadie acertaría explicar la causa ocasional del hoy planteado problema?»

El cronista sigue insistiendo en que no la quiere saber, pero ya que la pluma tiene ansias de rodar sobre la cuartilla, impulsada por el mismo optimismo que engendró su primer trabajo, dejémosla que garabatee para ver de encauzar la corriente hacia un resultado práctico y no de pura palabrería.

Contestar a todos y a cada uno de mis jóvenes y amables amigos que con sorpresa mía, se han dignado leer mi pobre comentario y argumentar en pro ó en contra, sería un trabajo grande que a nada conduciría.

Ya que por lo visto se trata de un problema, nuestras fuerzas juveniles, mejor que en una inútil polémica periodística, debemos dirigir las a la consecución de algo práctico y sus resultados serán la demostración más elocuente de la verdad de las argumentaciones por cada uno sustentadas.

El cronista sólo afirmó que la juventud estaba adormecida y nada hacia, ahora vé que existen, núcleos desperdigados y aislados que tienen ansias y anhelos de hacer algo, pues bien, a ello debemos encaminarnos ya que al primer alabonazo se ha contestado con un repique general, si bien ese repique ha sido de toques de pesimismo y de malquerencia y horror a los pobres viejos que ya se van.

Sea como fuere, lo cierto es que varios núcleos de jóvenes de Palma han despertado a la luz pública y han sido portavoces de ellos los que se han dignado reflejar sus impresiones.

Ess prueba de civilidad es digna de tenerse en cuenta y claro está que el cronista síéntese por ello satisfechísimo ya que a su artículo se debe el que conocamos ciertas modalidades del espíritu de esos diferentes grupos aislados de jóvenes que dedican sus ocios al trabajo intelectual y a la contemplación y estudio de la naturaleza.

Ya que ello es así, vayamos oreando la polilla que hasta hoy iba royendo

nuestra mentalidad, y lancémosnos a la conquista de la cultura con el entusiasmo de nuestra edad, para provecho propio y bien de esta bellísima tierra que nos vio nacer.

No mentemos más el pasado; hagamos del presente fuerza para el porvenir. No queramos averiguar si tenemos ó no la culpa nosotros ó si la tienen los pobres viejos que declinan en el ocaso de la vida. Esteril discusión que nada resolvería. Preparémosnos para la lucha con los bríos, con los entusiasmos y arreos que todos sentimos en nuestros corazones todavía no aplastados por la decepción.

Palma síente deseos de regeneración en todos los órdenes. Pues a la consecución de este fin debemos encaminar nuestra voluntad y nuestros esfuerzos.

En el orden intelectual síéntese falta la ciudad de un Ateneo, de un conservatorio, de una escuela de declamación de bibliotecas populares, de la fundación de semanarios y revistas y de otras mil manifestaciones culturales.

En el orden administrativo Palma se encuentra en un estado de verdadera gestación, la gente joven que en primer orden tomarán posesión del cargo de concejal, podrá muy bien con su esfuerzo realizar la obra de transformación que necesita la ciudad.

En el orden científico también podemos llevar a cabo la creación de importantes centros de investigación y estudio de que desgraciadamente carecemos. Y así en los demás órdenes que constituyen la vida progresiva de las poblaciones que quieren figurar en la vanguardia del adelanto y civilización.

Y como quiera que a las palabras deben preceder los hechos, yo emplazo a mis jóvenes amigos para una próxima reunión que celebraremos los que anhelamos ese cambio de modo de ser, y de los entusiasmos que en ella se muestren quizá nazca la creación de esos centros de cultura que todos ansiamos.

Los viejos, no lo duden mis jóvenes amigos, nos prestarán su valioso apoyo, su cariño a toda manifestación de engrandecimiento y cultura ha de bastar para que su ayuda no nos falte.

Enrique Vives Verger.

Para las Damas

Medas.

Dice una crónica de París:
Las reuniones del hipódromo de Longchamps son ya brillantes y animadas. Después de algunas vacilaciones, las elegantes han decidido asistir a ellas, sin reparar en las amenazas de un cielo gris y nuboso, ni preocuparse por los chaparrones que sobre ellas caen, si no con mucha frecuencia, con la suficiente para alejar a los tímidos. ¡Es tan delicioso el placer de encontrarse en ese cuadro tan parisien, que el deseo de saborearlo se sobrepona a toda preocupación!

Sin embargo, hay elegantes que resisten a la tentación de los innegables encantos de las carreras de Longchamps, ante el temor de los desagradables contratiempos que producen los chaparrones, razón por la cual échense de ver en ellas ilustres y elegantísimas damas que constituyen uno de sus mayores atractivos por la belleza que ofrecen.

Se ven algunas damas con grandes abrigos de ratina con cuello y adornos claros, y alternando con ellos y con toillettes que no deben tomarse como heraldos de lo que se verá en la próxima estación, trajes sastre que están muy lejos de ser inéditos.

En ninguna de las reuniones hasta ahora celebradas han abundado las originalidades. Era preciso buscarlas para poderlas ver, y esto tenía por consecuencia que las pocas que había atrajeran más la atención de las elegantes.

Vense algunos *berets* de terciopelo violeta, sin otra guarnición que ideal que el arte con que estaban confeccionados. Después de los grandes *plateaux* de peluche negro, adornados con una aguja coronée colocada al lado y horizontalmente, esos *berets* resultan una nota original y sugestiva.

Los graciosos boleros continúan abriendo paso, y es de creer que en breve vuelvan a disfrutar el favor de las elegantes. Se ven algunos con grandes cuellos de terciopelo descendiendo por la espalda en punta, dibujando la línea del capuchón. Con ellos han hecho su aparición las estolas de piel, en las que se ven muy lindas extravagancias *rara vis*, y cítemos como ejemplo una confeccionada con las pieles de dos *renards*, blanca, pintada de negro, una y negra, pintada de blanco, la otra.

La Baronesa Rubia.

CUENTOS DEL SABADO

Donde menos se piensa...

—Mú güenos días, señá Pepa.
—¡Jesús y cuanto güeno por aquí, señá Rosalía... cuánto güeno! Asíéntese usted... ¡Pepita!... ¡Pepita!... Pero asíéntese usted... ¡Pepita!...
—Déjala usted si está ocupá la muchacha.

—¡Qué ha de dejarla yo! ¡no fartaba más! ¡pa que aliego se entere que ha estado usted y me lleve al juzgao por mala

sangre! ¡Quéie usted callar!... ¡Pepita!... ¡Pepita!

—¡Ya voy, madre, ya voy, que estoy acabando de tender la ropa!

Y esto lo dije, ó mejor dicho, lo gritó Pepita desde el patio.

—Como que es un León, pero que un León pa el trabajo; como que entoavía andaban por los cielos de parranda las últimas estrellas y ya estaba mi niña en el lebrillo.

—¡Pero el de los catites se suele meter en esas faenas?

—Y quien dice el de los catites, dice la más pintá, porque es que mi niña no tiene quien la iguale; es verdad que le víe de casta, porque lo que es mi Antonio, que en paz descanse, era también una fiera pa el trabajo, y si no hubiera puesto Dios una viña en este mundo, crea usted que no hubiera tenido ni un perro el probetico de mi corazón.

—¡Si que era prenda, mejorando lo presente; por eso se murió, porque los güenos son los que Dios se lleva enseñuítas; en cambio míe usted mi Cayetano... como es de los que no pasan ni con jarabe, asin lo tié usted, tan campante es decir, tan campante en argunas cosas, porque lo que es en otras... ¡Ay, señá Pepa, y qué cosas más cansinas que son los años!

—¡Si que lo son, señá Rosalía, y oiga usted, su niña de usted ¿qué?

—Por lo que usted más quiera en el mundo, —que no me pliatique usted de mi niña, que esa es la que me va a quitar a mí del mundo con ese desatino que le ha entrado por el «Pórvora», ya ve usted, el «Pórvora», un arma mía que no tié en toíta su presona carne con que jacer una albóndiga, y aliego con más pescuzo que un pato; pero ¡lo que seamos las mujeres! pa mi niña, como si estuviera pintao al olio, y sí día más emperá por él. ¡Ay, qué «Pórvora» de mis peccao!

—¡Pero quién es ese «Pórvora», señá Rosalía?

—¡Y qué sé yo quién es, ni de qué jenera ha salío! Yo lo único que sé es que tié un perfil que quita el hipo, y que el hierro que tié es de desecho de tients y ceriao, y lo peor de to, que es un hombre con la vergüenza en Ultramar, y lo que yo le digo a mi niña, que le digo: —Pero ven acá tú, so mal ange, ven acá y dime de qué te has prendao tú de ese hombre... ¡Y sabe usted lo que el arma mía me contestó? Pus le que me contesta el arma mía es que me trae el retrato de su padre, que Dios haiga, y como ese retrato se lo jizo mi Antonio cuando estaba entoavía en la seca del colorín, pos es natural, el probetico mío está en él pa que lo jechen en espíritu de vino.

—¡Pos diga usted que es usted la mar de afortunaila con su nena!

—Como que estoy que me pelo con ese hombre, porque es que to cuanto se diga de él es poco; y aliego lo apeago que es a la mugre, como que es que no se puede estar a su vera: las uñas con vellillo, las orejas con vellillo, el cogote con vellillo... y aliego dígame usted algo a mí hija... ¡quéie usted callar!; y el otro día, que yo le sorté a él una indirerta por lo de los vellillos, ¿sabe us. lo que me contestó? Pus lo que me contestó, que aquello es debio a los berrinches que pasa por mí, de los cuales se le cueja la sangre en esos sitios y se le pone del color de chocolate.

—Pos yo que usted, lo que es a ese «Pórvora» le arrimaba un misto más pronto que se dice.

—¿Un misto? Una puñalá trapería es lo que yo le arrimaba, porque ése y no más que ése es el que a mí me va a quitar del mundo, si es que Dios no le remedia.

—Pos yo, gracias a Dios y a su Madre Santísima, y en güena hora lo digo, lo que es en lo tocante a eso estoy la mar de sin cuidado, porque es que pa mí Pepa los hombres son mismamente como si fueran escarabajos; no le diré a usted más sino que jace cuatro ó cinco días le salió una proporción, pero que una proporción: un tal Manuel el «Zurite», que es oficial en la carpintería del señor Frascueto el «Pringue», un mozo la mar de bien plantao y la mar de simpático, y pa ser to flor, jasta no tié más parentela, según dice él, que una hermana viuda de un guardacalle, y un hombre, en fin, que gana sus cuatro pesetas diarias de jornal, ¿y sabe usted lo que le contestó? Pus lo que le contestó to que que «naaa», que no podía ser, que ella está la mar de comprometida con un diputado a Cortes.

—No, pos eso no debe ser tampoco, porque las mujeres no tenemos otro guiso que ese y los años se van y ya se sabe qué cosas son las que se llevan; como que cuando yo me miro al espejo, y ya ve usted que no será porque yo ya tenga que presumir; pero cuando me miro al espejo me pongo nerviosa, porque es que duele el *vir* cómo cambian las cosas en esta vía.

—Dígamele usted a mí, que cuando me ponga a pensar en lo que he sido me jinchico, pero que me jinchico de llorar, y crea usted que no son solamente los años, sino que también son las penas las que más nos desfigurán el perfil, porque yo no estaré en capullo, pero tampoco me he tuteao con Matusalén, porque yo, pa la Encarnación, Dios mediante, cumpliré los cuarenta y nueve... los cuarenta y nueve!

—¿Pero ná más que los cuarenta y nueve años, señá Pepa?

—¿Pero es que le parecen a usted pocos? ¡Pos qué se creía usted quiza, que yo era de las que tuvieron que condeser cuando entraron los franceses?

—No, señora; sino que yo creía que me llevaría usted más de lo que me lleva, y como yo acabo de cumplir los cuarenta y siete, que los cumpliré por To-santo...

—Pos dígamele usted a la señá Cloto la «Chirimolío», que el otro día estaba diciendo que usted tiene nueve años más que ella, y que ella acaba de cumplir los cuarenta y cinco.

—¡Cuarenta y cinco! en cá coyuntura; ¡cuarenta y cinco! ¡Se creará ella que con meter en tinta el añadío!... ¡Vamos, que hay cosas que irritan! ¡Cuidao con decir que yo le llevo nueve años! ¡Nueve puñalás que le den por mala lengua que tié!

—Y con razón, señora, con razón, porque pa levantar un falso testimonio, que le pongan a ella una carta ó que le manden un recao... Pero, Pepita de mi corazón... ¡Pepita, Pepita!

—Déjala usted, señora, déjala usted, que ya la verá otro día.

—No, si acaso; cuando se vaya usted a dirá, mos asomaremos al patio, porque es que yo sé en lo que se estará entreteniendo... seguramente le estará contando algún chascarrillo Antofuelo el «Pipilo».

—Y quién es ese Pipilo?

—¡Pero usted no lo conoce? ¡José, pos si es más conocido que las matillas! ¡Y vaya si tié una hartaga de reir el mocito! Como que mi Pepe se troncha, pero que se troncha oyéndolo, y con razón, porque es que yo no me he trompezao nunca con otro como él pa eso de contar chascarrillos, y si no fuera el hombre tan apego a la mugre y no tuviera, como tié, una nariz que es una trompeta, porque es que Dios to lo que le ha dao de salero, se lo ha dao de mala presentación y aliego que el probe, por dos pesetas, es capaz de tomar una trinchera; el probe vive en la casa de al lao, y como el pizo es medianero, pos velay usted, él se pone en la parte de por allá, y mi Pepa y la hija de la casa y la Paca, y toas las muchachas, en fin, en la parte de por acá, y él se pone a contarle cuentos, y crea usted, señá Rosalía, crea usted que oyéndolo es cosa que se orvian, pero que se orvian todas las penas... ¿Lo quéie usted conocer, señá Rosalía?

—¿Yo? ¡Pa qué? Pero tenga usted cuidado, señá Pepa, tenga usted cuidado, que aende menos se piensa...
—Cuidao con quién, con el «Pipilo»! Vamos, señora, ¡por Dios y por su Santísima Madre! Mire usted, pa que usted se desengañe lo vamos a ver ahora mismo; no digo yo aseparaos por el pozo medianero, en una grillera encerrados los dejaba yo a dambos y me daba a las Baleares.

—Es que como las mujeres somos tan caprichosas...

—Una cosa es ser caprichosa y otra tener cinco cigarrones en lugar de cinco sentíos... ¡Cualquier día, señá Rosalía, cualquier día!

—Güeno, pos yo ya me voy, porque desde aquí tengo que dir a «Puerta Nueva» a ver si encuentro un rancho de chancletas pa mi niña, que se le han anchojao, y como la mí picara es tan dengosa pa las comías...

—Pos entonces vamos pa el patio y con eso, si está ahí el «Pipilo», se desengañará usted de que es verdad lo que yo le digo, de que les sepude dejar a dambos mi tranquila metos en una grillera.

Y ambas ilustres comadres se dirigieron hacia el patio, y deteniéndose ambas ante la entornada puerta, ambas a la vez asomaron silenciosamente la cabeza, y —Pero, señá Pepa, señá Pepa— exclamó en voz baja y con expresión de asombro la señá Rosalía.

—¿Qué? Lo que yo le decía a usted, ¿verdad? ¡que es un fenómeno el mocito!

—Pero ¡si es que ese «Pipilo» es el mismo, pero que el mismo que tan a mal traer trae a mi niña... si es que ese maleta ahora es el «Pórvora».

—¿Quién... el «Pórvora»? Vamos señá Rosalía.

—Pos sí, señá Pepa... pos sí ese mismo es el «Pórvora», y mire... mire usted lo que yo le decía.

Y esto lo dijo la vieja al ver como aquél delizabase ágil como una serpiente por sobre el brocal del pozo y un momento después estrechaba entre sus brazos a Pepita, que miraba en torno suyo como asustada.

Y livida, descompuesta por la ira, penetró la señá Pepa en el patio y nunca más que en aquel instante mereció el «Pórvora» su mote, pues todavía no había llegado al pie medio del patio la irridadísima anciana, cuando ya él había puesto a salvo de sus garras, mientras Pepita corría en dirección a la puerta de la calle, y la señá Rosalía procuraba calmar en su justa indignación a su comadre, diciéndole con acento resignado:

—Si yo se lo decía a usted, si eso ya se sabe; si es que no se puede una fier ya de la tierra que se pisa; si es que bien dice el refrán, que donde menos se piensa...

Arturo Reyes.

LA GUERRA DE TRIPOLI EL PLAN NAVAL ITALIANO

Los periódicos, comentando los cruces que hacen los buques de guerra italianos en aguas del mar Egco, dicen que el primer efecto de las operaciones marítimas italianas será abrir contra los buques mercantes turcos una guerra a lo corsario.

La parte de la escuadra italiana está actualmente concentrada en el puerto de Tobruck pronta a realizar incursiones en el archipiélago. Se halla a una distancia de la isla de Rodas de 320 millas marítimas.

Los puntos que ocupará desde que se inicien las operaciones serán Mitilene, Chio y Lesbos. Por no despertar inquietudes a su aliada Austria, Italia ha tomado la precaución de declarar la neutralidad de la isla de Samos, que es un punto de tránsito importante para el comercio austriaco con Oriente.

El punto de apoyo de la flota italiana será Roda.

Los puertos turcos de esas islas serán bloqueados y las aduanas turcas serán ocupadas por marineros italianos.

Si esas medidas no bastasen para obligar a Turquía a que aceptase en Grippolita el nuevo estado de cosas creado por la expedición militar italiana en Trípoli, la escuadra italiana procederá al bloqueo de Smyrna, que será posible gracias a la debilidad del fuerte de Yeni Kaleh. De igual modo se procederá en Bryrouth.

Nada se hará en Salónica. Toda clase de razones políticas se oponen a que la acción italiana se salga de los límites anteriormente trazados.

La política portuguesa

Lisboa 16.—En la declaración leída hoy en el Congreso, afirma el gobierno que la nación portuguesa mantiene relaciones de amistad con todos los Estados y que se esforzará en seguir la tradicional política de cordialidad con la Gran Bretaña. Dice que en lo referente al interior la política del gobierno será anticlerical, aunque respetando toda clase de creencias, y considera urgente comenzar ya el estudio de las leyes reformando el régimen electoral, la acumulación de empleos públicos, el código administrativo, las leyes orgánicas de las colonias, la reorganización judicial y las incompatibilidades políticas. El gobierno promete también presentar a la mayor brevedad los presupuestos generales del Estado, diciendo toda la verdad sobre el estado financiero del país, demostrando la posibilidad de mejorar las fuerzas navales de la nación. También se ocupará el gobierno de las reivindicaciones obreras y de sus relaciones con el capital, lo mismo que de todo lo referente al régimen colonial.

La declaración termina con estas palabras: «Nuestro principal deber consiste hoy en consolidar la obra de revolución por medio del trabajo, creador de fuerzas y de riqueza. Que aquellos que ayer se hallaban dispuestos a ofrecer a la patria el sacrificio de su vida, vengan hoy a conculgar en esta suprema aspiración de trabajo y de concordia».

DESDE BERLIN

Berlín, 16.—La comisión de presupuestos del Reichstag ha deliberado hoy sobre el fondo del acuerdo franco-alemán. Kiderlen ha comunicado a la comisión una adición al acuerdo, diciendo que en caso de que Alemania desee adquirir la Guinea española y las islas de Corisco y Elobey, Francia renunciará el derecho de compra que le concede el acuerdo franco-español de 1900, y que, por el contrario, Alemania no interviendrá por ningún concepto en los convenios que Francia y España puedan establecer entre sí sobre Marruecos. Se ha convenido que bajo el nombre de Marruecos se preciso comprender la parte del Norte de África situada entre Argelia, África francesa ecuatorial y la colonia española de Río de Oro.

Kiderlen hace notar que el territorio español está completamente enclavado dentro de las posesiones alemanas, y que Alemania poseía anteriormente el derecho de compra de Fernando Póo. Durante las negociaciones con Francia no era oportuno preguntar si España estaba dispuesta a ceder territorios a Alemania; España, de todos modos, a ninguna potencia puede ofrecer, con mayor ventaja que a Alemania, los territorios que ésta tiene derecho a comprar. Los diputados liberales y socialistas han criticado vivamente la adición concerniente a la Guinea española, y la política marroquí del gobierno en su conjunto. Un diputado del centro ha interrogado a Kiderlen si era verdad que Alemania había pedido ventajas económicas especiales en Marruecos, y que éstas habían sido rechazadas, a lo cual ha contestado Kiderlen que el caso no era éste, sino otro distinto. En seguida ha expuesto Kiderlen las estipulaciones referentes a la construcción de líneas férreas entre Tánger y Fez, las cuales deben construirse antes que las de Casablanca, por tener las primeras más carácter de internacionales.

La comisión se ocupa después del derecho de compra que tiene Francia sobre el Congo belga. Kiderlen declara que la cuestión es muy complicada, y que Bélgica ha asegurado siempre que se trataba de un derecho personal de Francia, que ella no podía ceder. Francia, no obstante, reconoció el derecho de intervención de Alemania en caso de que se intentasen modificaciones en la cuenca del Congo.

Después de otras cuestiones menos importantes, la comisión ha decidido celebrar otra sesión mañana, al principio de la cual Kiderlen hará declaraciones precisas sobre el curso general de las pasadas negociaciones.

DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal especial)

Día 17, nueve noche.
Se encuentra muy mejorado de la dolencia que ha sufrido el señor conde de Güell.

El Sr. Lerroux se propone reunir en breve a las más significadas personalidades del partido para estudiar el modo de llevar a la práctica la reorganización de los organismos del mismo.

Los estudiantes de Derecho el domingo celebrarán un mitin para protestar de la centralización de las oposiciones a Notarías.

En la Central está detenido un telegrama depositado en Palma y dirigido a Fernando León, ingeniero.

Ha sido propuesto para la plaza de Subdirector de la Escuela Municipal de Música D. Enrique Morera.

El telégrafo ha adelantado la noticia de la llegada y entusiasta recibimiento dispensado a la Infanta Doña María de la Paz de Borbón y de Borbón acompañada de su hija la Infanta doña Pilar de Baviera.

En el apeadero del parco de Gracia ha esperado a las ilustres viajeras toda Barcelona.

Figuraban distinguidas damas, entre ellas las señoras Weyer de Sagredo y marquesa de Castellflorit, que cuenta en Palma con muchas relaciones.

Después de la recepción del elemento oficial celebrada en el palacio de los marqueses de Camillas. SS. AA. se dirigieron a la Catedral donde fueron recibidas por el Obispo Dr. Laguarda, el Cebalido y clero.

SS. AA. entraron en la iglesia, y pasando por el coro se dirigieron al presbiterio, donde oraron breves momentos. Bajaron luego a la cripta de Santa Eulalia, donde después de orar nuevamente, contemplaron la urna que contiene las reliquias de la Patrona de la ciudad.

Pasaron luego a la sacristía, en la que se les enseñó todas las joyas, acerca de cuyo valor histórico y artístico les dió amplias explicaciones el Dr. Laguarda.

Visitaron luego el cuerpo inculpado de San Olegario, los claustros y la sala capitular, desde la que pasaron nuevamente al templo, despidiéndolas en la puerta principal el prelado, los canónigos y beneficiados.

Desde la Catedral se trasladaron al Ayuntamiento donde fueron recibidas por el Alcalde y nutrida comisión de concejales y después visitaron la Diputación, el Archivo de la Corona de Aragón y el Museo de Santa Agueda.

Para esta noche y mañana se preparan lucidas fiestas en honor de las Lofantas.

En el «Tomso do Savoia» han llegado de la América del Sur D. Antonio Garau, D.ª María Carbonell y D. Pablo Timoner.

Se ha autorizado la limpieza y pintado de los fondos del cañonero «Nueva España» siempre que su importe no sea mayor de lo que resultaría efectuándolo en el arsenal de Cartagena.

El capitán general don Valeriano Weyler, con su ayudante de campo el capitán de caballería don José Gralla de Stein y el señor Mackena, salió a primera hora de la tarde de ayer, en automóvil, con dirección a Reus, con objeto de informarse de la marcha de la enfermedad que se desarrolló en el ganado del regimiento cazadores de Tetuán y que obligó a trasladar dos escuadrones, provisionalmente, a Villanueva y Geltrú. Regresaron a las nueve y cuarto de la noche.

R. P.

DESDE BERLIN

La cuestión marroquí

Berlín, 16.—La comisión de presupuestos del Reichstag ha deliberado hoy sobre el fondo del acuerdo franco-alemán. Kiderlen ha comunicado a la comisión una adición al acuerdo, diciendo que en caso de que Alemania desee adquirir la Guinea española y las islas de Corisco y Elobey, Francia renunciará el derecho de compra que le concede el acuerdo franco-español de 1900, y que, por el contrario, Alemania no interviendrá por ningún concepto en los convenios que Francia y España puedan establecer entre sí sobre Marruecos. Se ha convenido que bajo el nombre de Marruecos se preciso comprender la parte del Norte de África situada entre Argelia, África francesa ecuatorial y la colonia española de Río de Oro.

Kiderlen hace notar que el territorio español está completamente enclavado dentro de las posesiones alemanas, y que Alemania poseía anteriormente el derecho de compra de Fernando Póo. Durante las negociaciones con Francia no era oportuno preguntar si España estaba dispuesta a ceder territorios a Alemania; España, de todos modos, a ninguna potencia puede ofrecer, con mayor ventaja que a Alemania, los territorios que ésta tiene derecho a comprar. Los diputados liberales y socialistas han criticado vivamente la adición concerniente a la Guinea española, y la política marroquí del gobierno en su conjunto. Un diputado del centro ha interrogado a Kiderlen si era verdad que Alemania había pedido ventajas económicas especiales en Marruecos, y que éstas habían sido rechazadas, a lo cual ha contestado Kiderlen que el caso no era éste, sino otro distinto. En seguida ha expuesto Kiderlen las estipulaciones referentes a la construcción de líneas férreas entre Tánger y Fez, las cuales deben construirse antes que las de Casablanca, por tener las primeras más carácter de internacionales.

La comisión se ocupa después del derecho de compra que tiene Francia sobre el Congo belga. Kiderlen declara que la cuestión es muy complicada, y que Bélgica ha asegurado siempre que se trataba de un derecho personal de Francia, que ella no podía ceder. Francia, no obstante, reconoció el derecho de intervención de Alemania en caso de que se intentasen modificaciones en la cuenca del Congo.

Después de otras cuestiones menos importantes, la comisión ha decidido celebrar otra sesión mañana, al principio de la cual Kiderlen hará declaraciones precisas sobre el curso general de las pasadas negociaciones.

La comisión se ocupa después del derecho de compra que tiene Francia sobre el Congo belga. Kiderlen declara que la cuestión es muy complicada, y que Bélgica ha asegurado siempre que se trataba de un derecho personal de Francia, que ella no podía ceder. Francia, no obstante, reconoció el derecho de intervención de Alemania en caso de que se intentasen modificaciones en la cuenca del Congo.

Después de otras cuestiones menos importantes, la comisión ha decidido celebrar otra sesión mañana, al principio de la cual Kiderlen hará declaraciones precisas sobre el curso general de las pasadas negociaciones.

Después de otras cuestiones menos importantes, la comisión ha decidido celebrar otra sesión mañana, al principio de la cual Kiderlen hará declaraciones precisas sobre el curso general de las pasadas negociaciones.

Después de otras cuestiones menos importantes, la comisión ha decidido celebrar otra sesión mañana, al principio de la cual Kiderlen hará declaraciones precisas sobre el curso general de las pasadas negociaciones.

Después de otras cuestiones menos importantes, la comisión ha decidido celebrar otra sesión mañana, al principio de la cual Kiderlen hará declaraciones precisas sobre el curso general de las pasadas negociaciones.

Después de otras cuestiones menos importantes, la comisión ha decidido celebrar otra sesión mañana, al principio de la cual Kiderlen hará declaraciones precisas sobre el curso general de las pasadas negociaciones.

Después de otras cuestiones menos importantes, la comisión ha decidido celebrar otra sesión mañana, al principio de la cual Kiderlen hará declaraciones precisas sobre el curso general de las pasadas negociaciones.

Después de otras cuestiones menos importantes, la comisión ha decidido celebrar otra sesión mañana, al principio de la cual Kiderlen hará declaraciones precisas sobre el curso general de las pasadas negociaciones.

Después de otras cuestiones menos importantes, la comisión ha decidido celebrar otra sesión mañana, al principio de la cual Kiderlen hará declaraciones precisas sobre el curso general de las pasadas negociaciones.

Después de otras cuestiones menos importantes, la comisión ha decidido celebrar otra sesión mañana, al principio de la cual Kiderlen hará declaraciones precisas sobre el curso general de las pasadas negociaciones.

Después de otras cuestiones menos importantes, la comisión ha decidido celebrar otra sesión mañana, al principio de la cual Kiderlen hará declaraciones precisas sobre el curso

LAMPARA OSRAM

Instalaciones eléctricas para alumbrado y timbres

Últimas novedades

en aparatos y accesorios para ELECTRICIDAD

EL AGUILA—Brossa, 30

Grandes Almacenes S. JOSÉ

Gran baratura por reformas de local

Abrigos—Pañería—Lencería

Géneros de punto, Mantas, Confecciones, Alfombras

BOAS, MERCERÍA, CORSÉS

PRECIO FIJO

SEIFOL

Antiséptico poderoso, no irritante, no venenoso, de olor agradable. Tiene las aplicaciones de todos los antisépticos pudiendo usarse además como DENTÍFRICO, como LOCION ANTISÉPTICA PARA LA CABEZA y muy especialmente para IRRIGACIONES VAGINALES y contra el SUDOR FETIDO DE PIES Y MANOS.

En frascos guardados, económicos y elegantes.

DE VENTA EN TODAS PARTES

Dirigirse a H. Noguera, Palacio, 37

Importancísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Vert 19, donde permanecerá solamente el próximo sábado día 25 de Noviembre, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadrúpla y Triple Regulado que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente avientan en mucho a todos los demás sistemas de curación.

Esta plañamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herida hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLO.

Conservación especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las derivaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. Fajas VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el sábado próximo día 25 de Noviembre en la Fonda del Vapor, calle de Vert, donde podrán salirse todas las personas que lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 18.

Información

Proyectos de alumbrado del Borne

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de Alumbrado bajo la presidencia de don Bernardo Obrador, presidiendo el estudio de los proyectos de alumbrado del paseo del Borne por medio de aparatos compresores de gas y que ha presentado a la Corporación Municipal la sociedad de alumbrado por gas «La Económica».

Esta sociedad hace ya algunas semanas, presentó como decimos dos proyectos para alumbrar el paseo del Borne. En el señalado con la letra A la sociedad ofrece al Ayuntamiento alumbrar el citado paseo todos los días del año y durante todas las horas de la noche por medio de 8 farolas y 22 faroles aparte de los 4 guías, los cuales darán una potencia luminosa de 10 200 bugías, es decir irradiarán un exceso de 7.080 bugías sobre el alumbrado actual.

La cantidad que fija la sociedad por este exceso de luz, aparte de lo que satisface por el alumbrado ordinario será de 1.560'00 pesetas anuales ó sea 2'58 pesetas por hora.

El proyecto letra B es de mayor importancia que el anterior.

Por éste ofrece «La Económica» un espléndido alumbrado de 12 856 bugías repartido entre 8 lámparas y 22 faroles con mecheros a presión por el precio de 3'40 pts. por hora.

Se deja al Ayuntamiento la facultad de reducir las horas de alumbrar el paseo al mínimo de cuatro.

Este proyecto es más económico que el anterior y más si el Ayuntamiento usa de la facultad indicada de disminuir las horas en aquellas épocas en que en el Borne hay menos tránsito.

Además, se añade en este proyecto que los aparatos estarán colocados de manera que la potencia luminosa se podrá elevar hasta 18 200 bugías con sólo el aumento de una peseta diaria.

Estos citados proyectos vienen siendo estudiados por la Comisión de Alumbrado con verdadera detención. Actualmente por el celo oficial de dicha comisión don Eduardo Morro, viene estudiándose el modo de adoptar uno de los dos proyectos, sin que la partida consignada por este concepto en los presupuestos sufra alteración ó en todo caso que el aumento quede reducido al mínimo posible.

En una de las próximas reuniones de la Comisión citada quedará presuelta la cuestión y presentado un dictamen al Ayuntamiento para su resolución.

Asuntos Municipales

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Alumbrado D. Juan Font, de Fomento y Beneficencia D. José Forteza Rey, de Obras y Aguas D. Guillermo Decallar, de Ensanche y Murallas D. Antonio Planas, de Gobierno y Policía D. Juan Font, y de Ensanche D. Jaime Ferrer.

El próximo lunes el Ayuntamiento celebrará sesión. Los asuntos que se hallan puestos en el orden del día son los siguientes:

Acta de la anterior. Cuentas. Ocho dictámenes de la Comisión de Obras proponiendo se autorice igual número de carácter particular.

Otro ídem proponiendo se adquiera el material necesario para la sustitución del pedestal y bomba de uno de los depósitos de agua situados en la Plaza Mayor.

Dictamen referente a una cuenta presentada por la Económica.

Otro de Bomberos presentando un plan para dotar a la Brigada de un aumento de cinco bomberos.

Otro de Reemplazos sobre rectificación del nombre del padre de un mozo del Reemplazo 1909.

Dictamen proponiendo se conceda a D. Francisco de Agüera para la adquisición de un solar en el Cementerio.

Otro proponiendo se autorice a don Bartolomé Bosch para instalar un motor en la calle del Rosario núm. 4.

Otro ídem ídem a D. Jaime Cortés en la calle de Heredia.

Otro proponiendo la aprobación del trasiego de una sepultura.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo la provisión del cargo de Archivero por medio de concurso.

Dictamen proponiendo la aprobación de los pliegos de subastas para 1912.

Otro ídem sobre una licencia de un carruaje en la plaza del Olivar.

Otro ídem referente a una instancia de D. Francisco Antich.

Proponiendo se conceda permiso a don Pablo Cavalier para instalar motores en la calle de Cavalier.

Otro ídem referente al proyecto de la apertura de un baluarte en el buque Morana.

Nueva Juventud Conservadora

Desde hace ya algunos meses está constituida en la villa de Lluchmayor una nueva sociedad política con el nombre de «Juventud Conservadora» de Lluchmayor.

El acto de la inauguración debía celebrarse pocos días después de constituida, pero circunstancias especiales retardaron la celebración del citado acto.

Este, según nos ha manifestado el Presidente de la «Juventud Conservadora» de Palma, el joven abogado D. Bartolomé Fons quien nos ha invitado al mismo, que tendrá lugar mañana en dicha villa.

Asistirá una comisión de la Juventud de Palma presidida por el señor Fons, la cual saldrá de la ciudad «La Peña» mañana a las nueve y media de la mañana acompañada de los representantes de la prensa de esta ciudad.

Los jóvenes políticos de Lluchmayor observarán con un banquete en el sitio conocido por el «Arenal» a todos los invitados y con una serenata a su llegada a la villa.

El regreso se efectuará a las diez de la noche.

El temporal

Desde esta mañana sopla fuerte viento. En el mar reina también mucho temporal.

Por esta causa esta tarde el vapor correo de Barcelona ha suspendido su salida.

En honor de Jovellanos

Desde que hacen algunos meses nuestro colega «La Tarde» inició desde sus columnas la idea de celebrar algún acto para conmemorar con solemnidad el centenario del fallecimiento del insigne patriota D. Gaspar Melchor de Jovellanos, distintas corporaciones tomaron acuerdos encaminados a tal fin, entre las cuales figuran el Ayuntamiento, Diputación y Sociedad Económica de Amigos del País.

Esta mañana hemos tenido ocasión de hablar con el Presidente de las últimas entidades nombradas, Sr. D. Antonio Barceló, quien fué el que hizo las proposiciones en el seno de las mismas para solemnizar la fecha mencionada.

El Sr. Barceló nos ha recordado los acuerdos que meses tomados por los «Amigos del País» y la Diputación. Aquella Sociedad acordó adherirse a la petición de la Universidad de Oviedo para que el Gobierno edite las obras de tan ilustre patriota y se esbozó la idea de celebrar una fiesta literaria en el castillo de Bellver donde Jovellanos estuvo preso.

La Diputación en la última sesión del anterior período semestral acordó, por iniciativa del Sr. Barceló, que la Comisión Provincial organizara el acto que creyera oportuno para solemnizar la fecha mencionada.

El Sr. Barceló se propone reunir a principios de la semana próxima a la Junta de Amigos del País para estudiar la forma de llevar a la práctica el acuerdo tomado y la idea esbozada.

De seguro que la Comisión Provincial por su parte cumplimentará en breve el acuerdo tomado por la Diputación en pleno y cuya comisión confió a aquélla.

Junta de Instrucción Pública

En el despacho del Sr. Gobernador civil hoy el mediodía ha celebrado sesión esta Junta Provincial.

Enterada de una comunicación del Alcalde de Villafranca en la que participaba haberse acordado el traslado de la escuela de niños, se ha dispuesto que pasen a visitar dicho local los señores Morey y Reynés.

Han sido admitidas las renuncias de D. Pedro J. Horrach y D. Francisco Escandell de los cargos de maestros interinos de Ibiza y Orient respectivamente.

Se enteró de una súplica del maestro de Villa Carlos para que la Junta ordene al Ayuntamiento de aquella villa que no elimine del presupuesto las 275 pesetas que dicho profesor viene cobrando desde 1906 un concepto de aumento voluntario, acordándose comunicar al Alcalde del mentado pueblo que no debe eliminar dicha cantidad.

Se ha acordado, a petición de la Junta local de Valldemosa, dar un voto de gracias al Maestro de aquella población por sus buenos servicios en la carrera. Igualmente se convoca a los Maestros de San Juan y Calviá.

Se ha acordado pase a informe de las Comisiones respectivas el expediente de D. Antonio Gelabert Cano en que solicita el ingreso en la Orden Civil de Alfonso XII.

Enterada de la ponencia en que se propone para una recompensa a D. Bartolomé Terradas se ha acordado esperar que dicho señor regrese del Extranjero para ampliar el informe.

Se ha concedido un expresivo voto de gracias por los servicios prestados a doña Eusebia Zalama maestra de los Hostales.

Oidos los informes respecto de la propuesta de recompensa de D. Joaquín Panadés se ha acordado cursar el expediente favorablemente informado por la Junta.

Después de tratar otros asuntos de nuevo interés se levantó la sesión.

Lápida

Días anteriores informamos a nuestros lectores del proyecto concebido por esta Audiencia de colocar en uno de los salones de la dependencia del Real Palacio donde se halla instalada, una lápida conmemorativa del repugnante asesinato perpetrado en Cullera por las turbas revolucionarias, del cual fueron víctimas el juez del partido Sr. López de Rueda, el escribano y el alguacil. Hoy podemos añadir que en breve se procederá a la colocación de la mentada lápida; dándose al acto la posible solemnidad.

Al efecto serán invitados al mismo las autoridades y corporaciones y otras personalidades.

Es de esperar que el vecindario de Palma se asociará a ese hermoso acto con que los magis rados de esta Audiencia quieren prestar un homenaje a su desventurado compañero y formular una solemne protesta contra el criminal atentado.

Desgracia en Sóller

Ayer mañana, a las seis, una mujer llamada Catalina Solivellas, de 37 años, al sacar unas brasas del horno de la alfarería que existe en el punto llamado «Las Argullas» del término de Sóller, tuvo la desgracia de resbalar cayéndose en el mismo produciéndose quemaduras de mucha gravedad en los brazos y piernas.

Al notar la desgracia acudió prontamente el esposo de dicha mujer, llamado Guillermo Bauzá, logrando extraerla, salvándola de una muerte segura. Al prestar auxilio a su esposa el Bauzá se produjo una quemadura leve en un pie.

Del 29 al 30, actuará en el mar del Norte el centro borrascoso referido, y otra depresión descenderá por el golfo de Gascuña y N. de España. Seguirán produciéndose lluvias y algunas nieves en nuestras regiones, especialmente desde las del NO. y N. hasta las centrales, con vientos de entre SO. y NO. Temporal en el Cantábrico y en el Mediterráneo superior.

Deuda amortizable

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha publicado un orden circular en la que dice que los presentadores de pedidos de agregaciones de hojas de cupones de la Deuda amortizable al 5 por 100, deberán recogerlas hasta el 30 del actual, en las sucursales del Banco de España, teniendo que realizarlo desde el 1.º de diciembre en la Depositaria Pagaduría, debiendo los interesados solicitarlas desde dicha fecha en las oficinas del Banco de España y de la Delegación de Hacienda.

No hay agua

Los vecinos del populoso barrio de la Calatrava se quejan con sobrada razón de la escasez de agua que desde hace muchos meses vienen padeciendo; escasez que no alcanza a justificar el mercedo caudal de la Fuente de la Villa puesto que en otros barrios, sin que reine la abundancia, se logra satisfacer cumplidamente las más apremiantes necesidades.

Esperamos que por la Alcaldía se remediará en lo posible aquella necesidad.

Sociedad de conciertos en Mahón

En el local del Ateneo Obrero de Mahón se ha celebrado una reunión en la que se acordó dar por constituida en aquella ciudad una Sociedad de Conciertos.

Se nombró la Directiva, que quedó formada de la siguiente manera: Presidente.—Don Juan Vidal y Olivares.

Vice Presidente.—Don Joaquín Albertí.

Vocal primero.—Don Domingo Colarado.

Tesorero.—Don Federico Moysi.

Archivero.—Don Francisco Andreu.

Secretario.—Don José Albertí Prieto.

Mantenedor.—Don José Riera Sampol.

La Junta Consultiva quedó también formada con los señores: Don León Pérez, don Nad. I. Torrandell, don José Villalonga, don Pedro Seguí y don Bartolomé Mir.

Se han adherido la mayor parte de profesionales, contándose actualmente con 48 ejecutantes.

Han empezado los ensayos bajo la dirección de D. Nadal Torrandell, para preparar el primer concierto.

Seglars Católicos

Mañana, 19 de noviembre a las siete y media habrá comunión mensual en Montesión para los Seglars Católicos y jóvenes del Prionato. Durante la misa los niños de la escuela y los jóvenes del Patronato entonan algunos de sus cánticos.

Terminada la misa habrá plática y avisos.

Por la noche, a las seis, exposición, rosario, ejercicio a San José, plática por el P. Director y reserva. El coro infantil cantará el tantum ergo y demás cánticos de esta función.

Se intercesen por los Seglars asistir a dichos actos; esperen por la mañana,

de la Península, con viento del primero al segundo cuadrante.

El miércoles 22, quedará un mínimo en Argelia y una depresión del Atlántico avanzará hacia el SO. de Irlanda, ocasionando lluvias, principalmente desde el NO. al Centro, con vientos de diverso rumbo.

El jueves 23, se alejará por el NO. y N. de Europa la depresión de Irlanda, y se aproximará a nuestro SO. las bajas presiones de las Azores y Madera, invadiendo gran parte de la Península. Se registrarán lluvias en nuestras regiones, especialmente desde Portugal y Andalucía hasta las centrales, con vientos del primero al segundo cuadrante.

La depresión del SO. avanzará un poco hacia el Estrecho el viernes 24, y otra del Atlántico, se acercará a las costas de Portugal y Andalucía, desde donde se propagará al Centro y Levante, con vientos de entre NE. y SE.

El sábado 25, se hallará por el mar Ibérico y Argelia la depresión del Estrecho, y la del Atlántico estará sobre Portugal. Lluvias y algunas tormentas en la Península, particularmente en Portugal, Andalucía y Levante, con los mismos vientos de entre NE. y SE. Temporal en el Océano y en el Mediterráneo.

El domingo 26, continuará imperando el mismo régimen, pero la situación meteorológica será análoga a la del día anterior.

Cambiará el estado atmosférico de la Península el lunes 27, porque llegará a Irlanda un importante centro borrascoso, que formará otra depresión en Galicia. Por la acción de estos nuevos elementos de perturbación aérea, perderá intensidad el mínimo de Argelia, que se habrá remontado a Baleares, y se registrarán lluvias en nuestras regiones, especialmente desde el NO. y N. hasta la región central, con vientos fuertes del tercer cuadrante. Temporal en nuestros mares.

El martes 28, estará en el NO. de Francia el centro borrascoso principal, y otros mínimos se señalarán en las Islas Británicas y en el Mediterráneo superior. Lluvias bastante generales y algunas nieves en la Península, particularmente desde el Cantábrico al Centro, con vientos duros del tercero al cuarto cuadrante. Fuerte temporal en el Cantábrico y en el Océano.

Del 29 al 30, actuará en el mar del Norte el centro borrascoso referido, y otra depresión descenderá por el golfo de Gascuña y N. de España. Seguirán produciéndose lluvias y algunas nieves en nuestras regiones, especialmente desde las del NO. y N. hasta las centrales, con vientos de entre SO. y NO. Temporal en el Cantábrico y en el Mediterráneo superior.

El Obispo de Menorca ha nombrado Coadjutor de la parroquia de Alayor al señor D. Lorenzo Villalonga que lo era de Villa-Carlos, y para este pueblo han sido nombrados D. Esteban Quintana, Presbítero, natural del mismo, y don Rafael Serra, Presbítero, natural de Ciudadela.

Ayer cesó en el cargo de médico segundo de la Estación Sanitaria de este puerto D. Mariano Aguiló.

Nuestro compañero en la prensa, el redactor de «La Tarde» D. Jaime Torres Riera ha sido nombrado corresponsal artístico y literario en esta ciudad de la revista decenal «Tijeretazas».

Le felicitamos.

Lucidísimo fué el entierro del señor D. Gaspar Reynés Coll celebrado ayer a las cinco y media de la tarde. Asistieron al mismo nutridísimas representaciones de todas las clases sociales prueba elocuente de la alta consideración en que se tenía al finado, y a su familia.

Reiteramos a esta nuestro más expresivo pésame.

Esta mañana han llegado de Argel en el vapor Rey Jaime II.

D. Carlos Romeu, doña Elvira Mortel, doña Francisca Poch, doña María Aguirín, don Juan Roig, don Juan March, don Ramón Giménez, don Melchor Lomas, don Francisco Marín, don Francisco Cerda, don Salvador Moragues, don Francisco Adrover y otros.

En el Rey Jaime I de Barcelona los Sres. don Ricardo Vergés, don José Mariano, don Antonio Mariano, don José Santiago, don Manuel González y familia, don Andrés Pascual, don José Masot, don Juan Cudivars y Señora, don Pedro Solano, don Francisco Qudras, don Juan Gomez y González é hijo, don Juan O. Ninarro, don Luis Verdugo, don Antonio Estela, don Ramón Bertrán, don Emilio Rosilla, doña Ana Guasp, doña Francisca Santaliespra, don Miguel Bosch, don Liberato Planas, D. Rafael Germundi, doña María Carbonell, don Antonio Garau, don Pablo Timorano, don Lito González, don Juan Leifer, doña Luisa Gotoral, don Bernardo Romeu, doña Bárbara Juana, don José Aguiló, don Ramón Balaguer, don José Carvajal, doña Margarita Luis, don Juan Valenzuela, don Francisco Sestejo, don Juan Aguiló, don Manuel Rotodos, don Jaime Ripoll y otros.

En el vapor Monte Toro procedente de Mahón, han llegado, don José May, don Cristóbal Thomás, doña Mariá Sabater, don Enrique Heras, don Juan Vila, don José Briones, don Pedro Fernández, don Pedro Colomina, don Fernando Cirer, don Francisco Seguí y dos hijos, don Juan Portella, don Ramón Ferrer, don Sebastián González, don Andrés Piñe, D. Antonio Cardona, don Bartolomé Mercader, don Antonio Sastre y esposa, don Francisco Oñís, don José Tudar, don Julio Alonso, don Modesto Pamplona, don Anares Rey y otros.

Ha regresado de Madrid el Representante de «Los Previsores del Porvenir» en Palma D. Bernardo Ruiz, después de haber asistido al homenaje que se tributó al Director fundador de dicha Asociación D. Francisco Pérez Fernández, con motivo de la recaudación del 13.º millón de pesetas.

Ha salido de Mahón para Madrid el Gobernador militar de aquella isla don José Gómez Pallarés.

Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el P. Francisco Qudras, S. J.

Se encuentra en esta procedente de Barcelona, el comisario de guerra de 1.ª clase D. Juan Gómez González.

Procedente de Mahón ha llegado esta mañana el Delegado del Gobierno de S. M. en Menorca D. Francisco Roca de Togores. Se propone regresar mañana a dicha ciudad.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA Santos.—Isabel Reina de Hungría, Ponticiano papa y Crispin obispo.

Cuarenta Horas.—Empezarán en San Miguel en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las siete y media misa de Comunión general con plática; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por R. D. Jaime Sastre, Pbro; por la tarde los actos de coro, Rosario, Triduo con sermón por el expresado orador y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don Nadal Garriga, canónigo Doctoral.

En San Jaime, fiesta solemne que la Concordia de Socoros Mútuos de la Basa Catalina Tomás celebra para conmemorar el primer centenario de su instalación en dicha iglesia: A las diez Tercia con acompañamiento de órgano, exposición del Santísimo Sacramento, Misa mayor, partitura del P. Aulí, sermón por el R. D. José Auba, Pbro., y terminada la misa, habrá procesión por el ámbito de la iglesia, Te Deum; bendición y reserva de S. D. M.

En San Nicolás al anochecer, rezado el Santo Rosario, empezará el triduo que anualmente se celebra dedicado a Santa Bárbara, con sermón por el R. D. Pedro Quetglas, Pbro.

En el Socorro, a las siete y media misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de Nuestra Señora de los Desamparados.

En la Iglesia de PP. Capuchinos. La Venerable Orden Tercera tendrá su reunión mensual con los cultos y actos siguientes.

Por la mañana a las 7 y 11/2 Misa de Comunión general; con plática preparatoria por el Rdo. P. Director, Fr. Fidel de San Acisclo.

Por la tarde a las 5 y 11/2 se reunirá la Congregación para la Conferencia, según previene la santa Regla.

A las 6, previa exposición de Su Divina Magestad, y rezo de la Corona Eranciana, se cantará un Trisagio popular, precediendo a continuación el pangeñico de Srta Isabel Reina de Hungría. Patronato de la Orden Tercera, Rdo. P. Doroteo de Barcelona.

Se terminará con la Bendición y reserva, Absolución general a la Tercera Orden y adoración de la Reliquia del seráfico Patriarca.

NOTA.—Todos los fieles pueden ganar Indulgencia plenaria desde primeras Vísperas de la Vigilia visitando la iglesia. L. D. M. Fr.

NOTICIAS MILITARES

Ejercicios Esta mañana la Compañía de Telégrafos al mando del oficial Sr. Julián, ha efectuado ejercicios de tiro en «Torre de'n Pau». Los ejercicios han estado dirigidos por el capitán Sr. Ferrer.

NOTAS DEL MAR

Noticias vari En el vapor trasatlántico español «Catalina» llegó el 15 del corriente a Cádiz, de donde saldrá directamente para Barcelona y el «Cádiz» llegó el mismo día sin novedad a Montevideo, siguiendo el viaje para Buenos Aires.

Entradas Procedente de Argel ha llegado esta mañana a las 6'30 el vapor rápido «Rey Jaime II».

De Barcelona, el vapor «Rey Jaime I» con carga, pasaje y la correspondencia a lasiete.

El «Monte-Toro» a las 7 de Mahón con carga y pasaje.

La electricidad en Artá

Nuestro compañero en la prensa el Director de «La Tarde» señor Barceló, en nombre del Ingeniero electricista don Enrique Ordinas, ha tenido la atención de invitarnos al acto de la inauguración de una Central Eléctrica en la villa de Artá, que tendrá lugar mañana por la noche.

El señor Ordinas ha puesto a disposición de los periódicos un automóvil para trasladarlos a la citada villa, el cual saldrá a la una y media de la tarde del garage de los señores Palerm y Oliver.

De Instrucción pública

Ampliando cuanto se ha dicho respecto al presupuesto próximo de Instrucción pública en lo que se relaciona con la primera enseñanza, el señor Gimeno ha manifestado que en el nuevo presupuesto figurarán cantidades importantes para establecer—conforme a lo ofrecido—el sueldo de los maestros al minimum de 1.000 pesetas.

La cantidad presupuestada será de más de siete millones, con lo cual se logrará que unos 4.000 maestros que perciben actualmente el sueldo de 625 pesetas lo disfruten de 1.000 pesetas en el porvenir, y que otro número igual de maestros cuyo sueldo es de 500 pesetas, sea en adelante de 625 pesetas.

El número total de profesores es de 13.000. Siguiendo el plan trazado por el ministro en tres años podrá haberse realizado esta importante mejora.

Se destinan tres millones de pesetas a mejorar los sueldos de categoría superior.

Se fijan además 500 mil pesetas para atender a los gastos de las clases de adultos para el desarrollo de la educación femenina.

Es innegable—ha dicho el ministro—que faltan muchas escuelas para llegar al número que exige la ley del 57, y para atender a esta necesidad se consignará también en el presupuesto una cantidad importante.

En la Secretaría de la Universidad de Barcelona se han recibido los títulos de maestro a favor de D. Pablo Bosch, don Jaime Soler, D. Juan Tomás, D. Bernardo Rosselló, D. Jaime Ferrer y D. Juan Pons.

Ha sido desestimado el expediente promovido por don Antonio Gelabert, maestro director de una escuela pública de Tarragona, solicitando se le expidiese nuevo título con la denominación de regente director de la escuela graduada nacional práctica agregada para los estudios del Magisterio al Instituto general y técnico de Tarragona.

La «Gaceta» publica una disposición nombrando varios tribunales de oposición a cátedras entre ellas el de las auxiliares del segundo grupo vacante en la sección de Ciencias exactas de la Facultad de la Universidad de Barcelona.

No as del Carnet

Personalos El Obispo de Menorca ha nombrado Coadjutor de la parroquia de Alayor al señor D. Lorenzo Villalonga que lo era de Villa-Carlos, y para este pueblo han sido nombrados D. Esteban Quintana, Presbítero, natural del mismo, y don Rafael Serra, Presbítero, natural de Ciudadela.

Ayer cesó en el cargo de médico segundo de la Estación Sanitaria de este puerto D. Mariano Aguiló.

Nuestro compañero en la prensa, el redactor de «La Tarde» D. Jaime Torres R

De Teatros

Principal

La Empresa de este teatro desde hace algún tiempo viene haciendo gestiones y trabajando para que la temporada de Invierno resulte lo más brillante posible. Se nos dice que en un principio se pensó en dar una serie de funciones de ópera, pero en vista de que esta Empresa cuenta con el apoyo de la Nueva Empresa del Gran Teatro Linceo de Barcelona, se ha resuelto celebrar estas funciones cuando se termine la temporada en Barcelona y con los elementos del Liceo.

Para el mes de diciembre y en vista de lo amante que es nuestro público del género dramático, la Empresa ha contratado una compañía cómica dramática, después de grandes dificultades, pues las compañías de este género escasean hoy día en España.

La compañía contratada ha sido formada exclusivamente para hacer una tournée por América y en la actualidad se encuentra en España, donde sólo trabajará tres meses y uno de ellos, el de diciembre, serán Palma.

De primer actor y director va en la compañía un artista muy aplaudido y querido de nuestro público: Francisco Fuentes que tan brillantes campañas ha hecho en Palma, y de primera actriz Antonia Arévalo, que aquí creó la Ofelia del Hamlet.

La compañía de Francisco Fuentes, debutará en el Principal durante la primera decena de diciembre.

La lista del personal de la compañía es el siguiente:

Primer actor: Francisco Fuentes.
Primera actriz: Antonia Arévalo.
Actrices: Abad, Josefina. — Arévalo, Antonia. — Arévalo, Ana. — Bermejo, Villar. — Garrigó, Camino. — Illescas, Carmen. — Mas, Isabel. — Monreal, Margarita. — Pallarés, Matilde. — Vega María Luisa.
Actores: Altarriba, Fernando. — Arévalo, Emilio. — Barrinaga, Pedro. — Rodolfo del Campo. — Castilla, Carlos. — Fuentes, Francisco. — Fuentes (hijo), Francisco. — Marquina, Luis. — Navarro, Nicolás. — Olozaga, José de. — Reig, Luis. — Soriano Viozca, José, y Valentí, Emilio.

Apuntadores, Martí, Vicente, Loza, Eduardo.
Maquinista, Leoncio Gracia.
Electricista, Teodoro Alcina.
Peluquero, Alfredo Sobrino.
Decorado, vestuario, mobiliario, alfombras e instalaciones eléctricas, propiedad de la Compañía.

Estrenos.—De Benavente: Más fuerte que el amor, El dragón de fuego, La princesa Bébé, La noche del sábado y La rosa de los sueños.

De Martínez Sierra: Canción de Cuna y Primavera en Otoño.

Hermanos Quintero: La flor de la vida, Malva Rosa y Rosa y Rosita.

Eduardo Marquina: Las hijas del Cid, Doña María la Brava, En Flandes se ha puesto el sol y La Alcaldesa de Pastrana.

Edmundo Rostand: Cyrano de Bergerac.

Linares Rivas: La raza.
Sem Bellini: La casa de las burlas.
Thuillier: La Chocolatería.
Arniches y G. Alvarez: Genio y Figura.

Todo lo que se estrene en Madrid, y lo más selecto del repertorio antiguo.

Lirico
Ayer se estrenó en este coliseo el vaudeville El Revisor, que Emilio Mario y Ricardo Blasco han arreglado a nuestra escena y que en la actualidad lleva ya un crecido número de representaciones con gran éxito en Madrid, Barcelona, Valencia y Sevilla.

La Empresa de este teatro al poner esta obra en escena, no dudamos que lo hizo por carecer de otros estrenos y para cumplir compromisos contraídos con la Sociedad de Autores, al mismo tiempo que animada por los éxitos que obtenía su representación en aquellos públicos. El asunto de El Revisor resulta atrevido para el público que frecuenta el coliseo de la calle del Conquistador.

La trama de la obra está perfectamente desarrollada y tiene algunas escenas y situaciones cómicas de mucha gracia y efecto, que fueron aplaudidas por el público. No tiene chistes groseros ni frases ni escenas que puedan molestar al espectador más exigente; se insinúa el fondo de la obra lo que resulta escabroso.

El último acto es el mejor de los tres de que consta y es un vivo reflejo del vaudeville tan en boga en París.

En el desempeño de la obra estuvo graciosísimo y rayó a gran altura el señor Güell.

La empresa, después del segundo acto anunció que en vista de que el género de la obra no había satisfecho al público, desde hoy El Revisor quedaría retirado del cartel.

Con esta determinación de la Empresa formaron contraste los insistentes aplausos que sonaron después del tercer acto y que hicieron levantar la cortina varias veces.

Esta noche por última vez se pondrá en escena la opereta inglesa La Geisha.

Para mañana domingo se anuncian dos grandes funciones, tarde por secciones y noche función completa.

A las tres y media, «Molinos de viento»; a las cinco tres actos 34 céntimos la entrada «El chico del café»; «Chateaux Margaux» y «Lohengrin».

Por la noche, reprise de «El Santo de la Isidra», primer acto de «La Geisha» y reprise de «El duque de la Africana» por María Luisa Labal, Ignacio Pinazo y Ricardo Güell.

EN LA DIPUTACION

Comisión Provincial

Bajo la presidencia del Sr. Massanet y asistencia de los Sres. Moll, Felguera y Literas, este medio día ha celebrado sesión la Comisión Provincial.

Ha sido aprobada el acta de la sesión anterior.

Se ha dado cuenta de los expedientes promovidos por los Ayuntamientos de Calviá, Escorca, Ferrerías, Luchmayor, Mercadal, Puigpuffent y San Luis, en solicitud de que se les autorice para establecer arbitrios extraordinarios des-

tinados a cubrir el déficit que les resulta en el presupuesto municipal ordinario para el próximo año 1912 acordándose informar al Gobernador que puede conceder la autorización solicitada.

Se ha dado cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por D. José y D. Gaspar Más Cerdá en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Montuiri, sobre validez de un sorteo para la designación de dos concejales que deben cesar en 31 de diciembre próximo y después de detenida discusión en que intervinieron todos los señores presentes, los señores Massanet y Moll emitieron su voto en el sentido de que la Comisión Provincial debía dirigirse al Sr. Gobernador en réplica de que reclamara del Juzgado de Instrucción del Partido de Manacor certificación expresa de si ante el mismo se ha interpuesto causa criminal en depuración de los hechos delictivos que se suponen cometidos en el expresado sorteo, y los señores Felguera y Literas votaron que a su juicio procede desestimar el recurso de los señores Más y Cerdá por haber interpuesto sin razón ni derecho contra un acuerdo que ellos mismos tomaron y que hoy consideran ilegal por infringir a su entender unas RR. OO. derogadas y que por consiguiente no pueden en manera alguna tener aplicación. Habiendo resultado empate en la votación y siendo esta la segunda recaída en el asunto que se discutía fué dirimido por el voto del presidente en el sentido propuesto por él juntamente con el señor Moll; formulando entonces los señores Literas y Felguera voto particular en el sentido expresado.

Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Juan Cecilio y otros vecinos de Mahón en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de aquella ciudad por el que resolvió contratar en pública subasta el servicio de limpieza pública, se ha acordado informar al Gobernador que procede desestimar el recurso.

Se ha dado por enterada de una comunicación del Arquitecto de provincia dando cuenta de haber efectuado el replanteo de una nueva calle en la villa de San Juan.

Se ha acordado anunciar un concurso para la provisión de las plazas de Médico Civil y médico civil suplente de la Comisión Mixta de Reclutamiento.

Se ha enterado de que una expósta de Ibiza ha ingresado en la Casa de Misericordia; ha denegado autorización a un matrimonio para prohibir a un expósto y se ha acordado el pago de varias cuentas levantándose la sesión a las 10 de la tarde.

Banquete aplazado.—El comité del partido radical de esta ciudad nos participa haber acordado aplazar la celebración del banquete que debía tener lugar mañana, hasta el próximo domingo día 26 del corriente.

Las listas de inscripción quedan abiertas hasta el sábado día 25 a las 10 de la noche.

Visita.—Una comisión de magistrados de esta Audiencia la ha girado a la cárcel de esta ciudad.

Armas prohibidas.—La guardia civil del puesto de Santa Eulalia ha denunciado un sujeto por uso de un revólver sin tener autorización para ello.

Robo.—En Inca la guardia civil ha detenido a un sujeto como presunto autor de la sustracción de una cartera con 200 pesetas y varios documentos al vecino de Costig, Antonio Ramis Vanrell. Dicho sujeto con el atestado instruido y 185 pesetas que le ocuparon fué puesto a disposición del Juzgado.

Junta general.—Mañana a las cuatro de la tarde, la celebrará la sociedad de socorros «La Obrera Mutua» al objeto de nombrar la Directiva definitiva que debe llevar la administración de dicha Sociedad.

Miñin.—En el local de la Federación Obrera mañana lo celebrará la «Agrupación Socialista Palmesana» para explicar su actitud con relación con el comité de Unión Republicana.

Velada.—Mañana se celebrará una literario-musical en el local de la Juventud Republicana Radical. El programa de la misma es escogido.

Cooperativa.—En Mahón se han hecho trabajos para constituir una Cooperativa Militar la que empezará a funcionar en 1.º de enero próximo.

Científica y prácticamente está demostrado, que la inhalación que se obtiene al disolverse en la boca las Pastillas Morrell, es el remedio más racional para los catarros bronquiales y pulmonares.

Según los médicos franceses, las mejores aguas del valle de Vichy para el consumo a domicilio son las que emergen frías en el manantial, como las fuentes «Saint-Louis», «St. Yorre» cerca de Vichy, sin rival para curar el Estómago, Hígado y Diabetes.

Mejor que el aceite de hígado de bacalao y sus emulsiones es el Serobol. Tiene además la ventaja de ser tolerado por los estómagos más delicados.

Véase en 4.ª página el anuncio de Inquilinatos de la Liga de Propietarios.

Extravío

Por una de las calles de esta ciudad se ha extraviado una cartera conteniendo 4.000 y pico de pesetas y otros documentos de interés. Se dará buena gratificación al que la entregue a este Centro de Anuncios.

Se desea vender

El Hostal de San Antonio números 82 y 84 de la calle de San Miguel.

Informarán en el núm. 97 principal de la misma calle.

Mercería

Por retirarse del negocio se traspasa un antiguo y acreditado establecimiento en un punto muy céntrico. Como también se alquila para otra clase de industria ó comercio que conviniere.

Informarán, Centro de Anuncios.

Por Telegrafo

Nuestra acción en Africa

Ocupación de unas lomas.—Fnejo Madrid 18 (2'15 m.)

Melilla.—Ayer las columnas combinadas del general Ferreira y coronel Romero ocuparon las lomas de Talarit.

Al Norte y Sur hacia Imanufén viéronse algunos grupos de cabileños a los cuales se les hizo un nutrido fuego de cañón.

Detalles de la ocupación de ayer Melilla.—Se conocen ya detalles de la ocupación de ayer.

Las alturas de Talarit se tomaron sin disparar un sólo tiro.

El general Aguilera con tres escuadrones de Alcántara (estableció el contacto de las columnas Pereira y Romero.

A las 9 de la mañana el enemigo descendió de Buermau hacia Cifratuata y Tirkemin cambiándose algunos tiros con nuestras tropas sin consecuencias.

La operación efectuada no es definitiva.

La ocupación de Talarit sólo tiene por objeto proteger los trabajos de construcción de los reductos y abrigar las fuerzas que queden allí durante el invierno.

Una vez terminados los trabajos la fuerza se retirará.

Raid suspendido Madrid 18 (11 m.)

Ceuta.—El Alcalde ha recibido un telegrama del Presidente del Comité de aviación de Málaga, comunicándole que ha sido suspendido el raid anunciado, á causa del estado sanitario.

Para el batallón indígena Ceuta.—A bordo del vapor «Artois» han marchado hacia Melilla 20 moros de diversos adueros de Tetuán, los cuales van para alistarse al batallón indígena.

Desembarco de camellos Ceuta.—Han sido desembarcados 50 camellos. Uno de ellos se cayó al mar ahogándose.

También han llegado varios camellos, los cuales los conducirán á Larache á cuyo ejército de operaciones se destinan para convoyes.

Sucursal del Banco de España.—Disgusto Madrid 18 (11 m.)

Tánger.—Espérase la llegada de un delegado del Banco de España, que viene para estudiar el establecimiento en ésta de una sucursal del citado Banco.

Ha causado gran disgusto entre el comercio el acuerdo tomado por el señor Gasset, declarando subsistente la tarifa de arbilros para la importación y exportación del puerto de Ceuta, cuando se esperaba precisamente que se reduciría.

POLITICA

Los nuevos títulos de la deuda Madrid 18 (2'15 m.)

Con motivo del canje de los títulos de la deuda interior al 4 por ciento, la Administración francesa exigía á los que circulan en la Bolsa de París que pagasen el 2 por ciento como impuesto del timbre que se exige para los valores admitidos en cotización.

El señor Rodríguez ha conseguido que á los nuevos títulos se les estampe el sello respectivo sin abonar el impuesto.

Una opinión Un exministro conservador decía esta tarde, que aún en contra de lo que piensa el partido, de seguir las cosas por el camino que lleva, nada de particular tendría que tuviera que ser llamado al poder antes de lo que se pueda presumir.

Para celebrar el triunfo monárquico Madrid 18 (11 m.)

Dice «El Debate» que el próximo jueves á las ocho de la noche se celebrará en el Hotel Ritz un banquete organizado por los elementos monárquicos para celebrar el triunfo electoral del pasado domingo.

Se ha limitado el número de los asistentes á 200.

Asistirán los señores Canalejas, Barroso, Romanones, Maura, Lacierva y otras personalidades de ambos partidos.

Pronunciarán discursos los señores Maura y Canalejas.

Miñin San Sebastián.—Se anuncia que el próximo domingo se celebrará en Biarritz una mitin contra la guerra italiana y contra la represión española.

Ecos varios Alfau en Madrid Madrid 17 (11'15 n.)

Ha llegado el general Alfau cumplimentando inmediatamente al Rey. Luego visitó al señor Canalejas conferenciando acerca de los asuntos de Ceuta.

Echague en una fábrica de madera.—Aclamado. Madrid 18 (2'15 m.)

Valencia.—El capitán general de esta región señor Echague visitó esta tarde la fábrica de maderas, única cuyos obreros no pararon ni se adhieron á los últimos sucesos.

Los obreros aclamaron al general. Este pronunció un discurso agradeciendo y elogiando el comportamiento de los citados trabajadores no adhiriéndose al movimiento revolucionario.

Tembler de tierra Tortosa.—En el observatorio del Ebro se ha registrado un temblor de tierra de

alguna intensidad, ocurrido á unos 1700 kilómetros de distancia.

Una denuncia Pamplona.—La prensa denuncia á la comunidad de madres Recoletas por haber vendido unos tapices que poseían.

El Gobernador en vista de la denuncia citará á la Comisión de monumentos para tratar sobre dicho asunto.

La fragata «Presidente Sarmiento».—Festejos suspendidos. Las Palmas.—Ayer fundó en el puerto interior la fragata «Presidente Sarmiento». El comandante del buque acompañado del Cónsul de la Argentina visitó las autoridades.

Con motivo de los últimos sucesos acaecidos, se han suspendido los festejos que se habían organizado en honor de los marinos.

Estos recorren la población y los monumentos elogiando la ciudad y el movimiento asombroso del puerto.

El cónsul nos invitó á una jira al monte y á un banquete.

Fallecimiento Lérida.—Ha fallecido el jefe de los conservadores de esta provincia, D. Genaro Vivanco.

Rios desbordados.—Trincheras y reductos arrasados. Trípoli.—A causa de las lluvias caídas estos días se han desbordado los rios, arrasando las trincheras y reductos de las tropas italianas. En las cercanías de Bunichane las aguas prosiguieron la carrera atravesando la ciudad, la cual quedó convertida en mar.

Los italianos han tenido que levantar sus posiciones estableciéndolas más lejanas á la ciudad.

Adquisición de un remolcador Hoy se ha firmado una disposición autorizando al señor Gasset para que mediante concurso se adquiera un remolcador de 40 toneladas para conducir diariamente á los moros de la cábila Kilates á la rada de Alhucemas.

Otra creando en Madrid una estación ampelográfica central que examinará las enfermedades de la vid y todo cuanto se relaciona con la viticultura.

Otra concediendo varias cruces de Mérito agrícola.

Fuerte temblor de tierra Madrid 18 (2'15 m.)

París.—Ayer se sintió un fuerte temblor de tierra en la parte Este de Francia, en Suiza y Alemania, causando algunos destrozos materiales en este último punto.

Fallecimiento Madrid 18 (11 m.)

Sevilla.—Ha fallecido en esta la condesa viuda de la Montera.

Revolución en Venezuela Venezuela.—El general Castro ha sido derrotado nuevamente.

Han sido detenidos tres agentes revolucionarios que regresaban de gestionar unos empréstitos en Europa.

Naufragio Canadá.—En Quebec un barco naufragó á causa de una tempestad de nieve.

Se ahogaron 21 tripulantes.

Periódico denunciado Madrid 18 (11 m.)

San Sebastián.—El Gobernador civil ha enviado al Fiscal un número del periódico «Correo de Guipuzcoa» el cual relata los sucesos de Lezcano, á fin de que se abra sumario para depurar los hechos.

Venta de un retablo y de una imagen El Gobernador de Zaragoza contestando al señor Gimeno que le ordenó que averiguara el comprador de un retablo gótico y una imagen de San Pedro que se hallaban en la capilla de San Bartolomé de Huesca, le dice que un anticuario de aquella ciudad los había vendido á un compañero de Madrid.

El señor Gimeno en vista de ello ha conferenciado con el Gobernador de Madrid á fin de averiguar el poseedor de dichas antigüedades, pero éste según el Gobernador, se encuentra fuera de Madrid.

El señor Gimeno ha insistido en que se recuperen los objetos vendidos por pertenecer y ser considerados como monumento nacional.

Dando las gracias Valencia.—El Rector de la Universidad recibió ayer una carta del Conde de Grove quien, por mandato del Rey, le daba las gracias por la brillante recepción que hubo días pasados en honor del general Echague en la Universidad, exteriorizándose sentimientos en favor de la Patria y el ejército.

Coronel herido gravemente Badojuz.—Mientras se realizaban maniobras en la frontera portuguesa, el coronel señor Ampudia con los regimientos de Villarrobledo, Castilla y Gravelinas, tuvo la desgracia de que se despeñase el caballo que montaba el citado coronel rodando por un precipicio.

Inmediatamente fué recogido y se le trasladó á la plaza en un coche. El coronel ha sufrido varias heridas de bastante gravedad.

Declaración del boicottage.—Expulsión Madrid 18 (11 m.)

Bilbao.—Los conjuncionistas celebra-

ron una asamblea, acordado declarar el boicottage á los comerciantes que votaron contra ellos.

Ha sido expulsado el concejal Perezagua del local que ocupa su taberna.

Igual resolución se ha tomado con otro socialista que tiene una peluquería. El Juzgado los desahuciará á fines de mes.

Condena de un cabo Madrid 18 (11 m.)

Reims.—Se ha condenado á 20 años de reclusión al cabo Deschamps por el robo de una ametralladora vendiéndola al gobierno alemán.

Congreso antimasonico París.—Se ha reunido el congreso antimasonico internacional.

Estaban representadas doce naciones. Lo están España y Portugal.

Canalejas y los periodistas Madrid 18 (2 t.)

El señor Canalejas ha recibido á los periodistas, hablando con ellos breve rato por tener que asistir al banquete organizado en honor del expresidente de Colombia general Reyes.

El acto se ha celebrado en el local de la Unión Ibero Americana.

El señor Canalejas díjoles que había firmado una extensa combinación de magistrados.

Añadíoles que después del banquete irá á la presidencia, donde recibirá á nuestro Embajador en Portugal.

Manifestóles también que le había telegrafado el general Echague diciendo que es prematura la ida de los periodistas á Cullera, pues el Consejo de guerra tardará en reunirse, debido á que los abogados defensores piden pruebas que se les concederá.

Tranquilidad.—Los periódicos con orlas de luto.—Suscripciones. Madrid 18 (11 m.)

Las Palmas.—Reina completa tranquilidad.

Los periódicos se han publicado con orlas de luto.

Estas han abierto suscripciones en favor de las viudas y huérfanos de las víctimas de los sucesos ocurridos el pasado domingo.

Telegrama de agradecimiento San Sebastián.—Los concejales dinásticos han recibido un telegrama del jefe superior de Palacio, agradeciendo en nombre del Rey la adhesión que le retiraron en el momento de la proclamación.

Venta de buques de guerra inútiles Cádiz.—Para muy en breve se anuncia un concurso para la venta de buques de guerra y cañones inútiles.

De Barcelona Conferencias Barcelona 18 (2'15 m.)

Organizadas por la Liga empezarán a darse desde el lunes una serie de conferencias acerca de los proyectos de la Mancomunidad.

Milln monstruo El próximo domingo se celebrará un mitin monstruo para protestar del decreto de centralización de las oposiciones á Notarios en Madrid.

Entrega del producto de una suscripción Los tradicionalistas entregaron á la viuda de Hilario Altea muerto en los sucesos de San Felu del Llobregat, el producto de la suscripción abierta en favor de aquélla.

Ultimas noticias Movimiento de buques.—Tiroteo Madrid 18 (2 t.)

Melilla.—Los buques de guerra «Pelayo» y «Marqués de la Victoria» zarparon para Alhucemas.

Algunos merodeadores de las inmediaciones de Dury-Drar tirotearon á los centinelas. Estos repelieron la agresión. Los enemigos mataron un caballo.

El Nuncio de S. S. Roma.—Se dice que el Nuncio monseñor Vico permanecerá en Madrid hasta que el Papa le llame á Roma para imponerle el capelo cardenalicio en el Consistorio que se celebrará en la primavera próxima. Por tanto es prematuro cuanto se dice sobre el sucesor de monseñor Vico.

Destinos de caballería Mañana se publicará una relación de destinos de caballería.

La situación política Se ha comentado la manifestación de un personaje ministerial hecha ante varios senadores de que antes del día de la Purísima no sería Gobierno el Sr. Canalejas y que no habrá intermediario, pasando del Sr. Canalejas al Sr. Maura.

Estas manifestaciones las sabe el señor Moret por sus amigos.

También se han comentado unas declaraciones que se atribuyen á un exministro de que se insistía en crear dificultades al Sr. Canalejas por parte de algunos que se llaman amigos y correligionarios, lo cual puede ocasionar algún acto de energía por parte del jefe del gobierno.

Banquete á la Infanta Paz Barcelona.—Ayer en el palacio Güell fué obsequiada con un banquete la Infanta Doña Paz, asistiendo las autoridades.

Hoy ha machado á Monserrat con objeto de visitar el Santuario de Nuestra Señora.

La han acompañado las autoridades. Las bajas á causa del tiroteo de ayer Melilla.—El número de bajas que tu-

vieron á consecuencia del tiroteo de ayer al ocupar la posición de Taluvis, ascienden á 5 soldados heridos graves y tres leves.

El temporal en Trípoli.—Otra noticia Madrid 18 (2 t.)

Noticias que se reciben de Trípoli dicen que á consecuencia del temporal los buques han tenido que abandonar el anclaje y cruzar el largo de las costas.

Ayer se cañoneó un convoy turco de camellos que iban con dirección al desierto.

Los disparos produjeron confusión en el convoy.

Los confidentes italianos han dicho que en el zoco de Zauzar han celebrado una importante reunión los turcos y los árabes.

Se confirma que el estado sanitario de los turcos es malísimo.

Noticias recibidas de Hams, dicen que sigue en igual estado.

Heridos restablecidos Madrid 18 (2 t.)

Melilla.—En el vapor correo han marchado para la península, casi restablecido, el comandante del regimiento de San Fernando, señor Iglesia y el capitán del mismo señor Las Heras, que resultaron heridos en el último combate.

Opinión del «Gil Blas» París.—El «Gil Blas» al comentar el artículo de la revista «Deux Mondes» insistiendo en la conveniencia de mantener las buenas relaciones con España pide que el Gobierno se limite á discutir con dicha nación leal y reposadamente, sin propósito decidido de antemano.

Campamento animado Melilla.—Con un potente antejo se ha podido divisar desde el Harcha que hay gran animación en el campamento de Buchermana.

Las patrullas de servicio en los alrededores de San Juan de las Minas observaron anoche unos bultos que se acercaban al campamento y dispararon poniéndoles en fuga.

Anoche viéronse hogueras en los montes de Beni Said y Tansaman al otro lado del Kert se observaron movimientos de los moros, creyéndose que trataban de pasar el río.

Casos de cólera Madrid 18 (2 t.)

París.—Dice el corresponsal de «Le Petit Journal» en Tolón que se han registrado allí siete casos de cólera en las dotaciones de los acorazados «Suffren», «Marceau» y «Républicque».

Los periódicos ya no censuran á Francia París.—Hace constar el corresponsal de «Le Matin» en Tánger que los periódicos locales españoles han cesado de atacar á Francia.

Atribuye este cambio de actitud á indicaciones procedentes de Madrid.

BOLSA DE MADRID Madrid 18 (4 55 t.)

Interior contado. 85 10

Interior fin de mes. 85 15

Amortizable 5 por 100. 101 25

Banco de España. 454 00

Compañía de Tabacos. 296 50

Francos. 8 40

Lirras.



Nuevo Modelo Urania 750 pesetas

Grandes reformas • Indiscutiblemente la mejor

Agente general en España: DON JUAN ROVIRA, BARCELONA

UNICO REPRESENTANTE EN LAS BALEARES, J. Malondra Llobera
CALLE DE SANTA FE, 5—PALMA DE MALLORCA

Las maravillosas Cuevas DELS HAMS

La más agradable excursión que puede efectuarse, en Mallorca es á las maravillosas Cuevas Dels Hams (Manacor) iluminadas, su interior, eléctricamente.

Desde Palma se puede ir y volver en un mismo día saliendo á las 7:40 mañana y regresando á las 7:45 noche, empleando como medios de locomoción los trenes ordinarios y cómodos carruajes.

A la llegada de todos los trenes en la estación de Manacor habrá carruajes que el propietario de las Cuevas tiene dispuestos á fin de dar toda clase de comodidades á los turistas. Dichos carruajes concurren completamente gratis al visitante desde la Estación á las Cuevas y retorno.

El propietario cuenta con un magnífico hotel que por precios reducidos sirve espléndidos menús.

El precio de entrada por una ó dos personas es de 5 pesetas. Por cada persona más 2:50 pesetas.

NOTA.—En las mismas Cuevas Dels Hams darán toda clase de facilidades para ir á visitar las Cuevas de Artá y del Pirata.



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de éste vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser administrada con alimentos sólidos ó líquidos, sin conocimiento del Intemperante.

MUESTRA Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbale hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pídese escribir para adquirir la muestra gratuita, dirigiéndose directamente á:

COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres 264

Depósitos:

En Palma de Mallorca

Centro Farmacéutico

Fumadores

Cigarrillos Salud eficaces contra el asma, afecciones del pecho y garganta. De venta Droguerías y Sucursales de Viuda de José Juan.

Grandiosos locales

Propios para industrias ó almacenes, se alquilan en la calle del Campo Santo. Informarán en la tienda de arulejos de J. Oliver, antes LA ROQUETA.

Casa de recreo

Se vende una situada en el Terreno calle Alfonso XIII, consistente en casa con jardín, terrado, agua de fuente y un trozo de terreno poblado de almendros Informar calle de la Fábrica 16, bajos, Arrabal de Santa Catalina.

Armonium

Se vende uno nuevo, muy bueno. Informes: Fábrica 16 bajos, Arrabal de Santa Catalina.

Mostradores (taurells)

Se desean adquirir para un Comercio ó esta. Informes, Centro de Anuncios

Alquiler

Calle de Duzay número 4, entresuelo. Informar, General Barceló, número 18.

El Almendro y su cultivo, por el mismo autor, de 216 páginas en 8.º, 60 fotografías y 2 láminas. Precio 5 pesetas. Obras premiadas con Medalla de Oro en la Exposición regional Balear de 1910.—Se venden en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

Nodriza Se desea una para criar en casa de sus padres. Diríjase calle San Sebastián núm. 4, entresuelo

VENTA

Se venden los aparatos, velas, cuerdas y toda clase de pertachos procedentes del laud SAN ANTONI. Diríjase calle Reparatoria 5.

AVISO

Todo señor que desee un buen Chauffer diríjase taller de reparaciones de Autos, Comercio 28, Barcelona, J. Carbonell y Bigas.

Zapatos

El sábado último, por la carretera de Valdemosa se excavaron dos pares que llevaban grabados los números 38 y 36 y se suplica su devolución á C/AN MIANOS NOTIS, carretera de Sóller, en donde se dará buena gratificación.

Embalador de muebles

Se colocan y embalan muebles á precios económicos. Olmos 135 Jaime Marroig, Carpintería.

NO MAS PELO BLANCO Tintura del Doctor Padró

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, higiénico y eficaz. Venta: Droguerías y Perfumerías, Farmacia del Globo, plaza Real 1—Barcelona

Para seguir en buena salud:



Purificada



Regenerada



Fortificada

VUESTRA SANGRE

con el **DEPURATIVO RICHELET**

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por día, el tratamiento del Depurativo Richelet.

ESTE PRECEPTO NO SE DEBE JAMAS PONER EN OLVIDO

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y PRINCIPALES OTCICAS DE ESPAÑA.

Depositarlo General para toda España:

DON FRANCISCO LOYARTE

Calle S. Martiá, 82, esquina á San Ignacio de Loyola, 9

SAN SEBASTIAN

Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia).

La Flor de la limpieza

Líquido para limpiar toda clase de metales, cristales, lozas y mármoles

MODO DE USARLO, agítese bien el frasco; cójase un trapo empapado en el líquido y frótese el objeto que se desea limpiar. Hecha esta operación se frota con otro paño seco.

De venta en todas las Droguerías

JOJO CON LAS FALSIFICACIONES!

Pedid la marca M. O' DONNELL

Depósito: Plaza de la Constitución, 118—2.º PALMA.

Fábrica de anisados y licores de Damián Garau y Tomas LLUCHMAYOR (MALLORCA)

Exigid en todas partes el anís marca registrada

SECA

y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente.

PALO QUINA-GARAU

analizado en el Laboratorio Miró y recomendados por eminentes Doctores.

Depósito en Palma Droguería de José Miró, Colon, 22.

Inmenso surtido

En esta casa con 50 cartitas y 50 sobres, desde 0,75 á 8 pesetas. Clase especial especial 2 pesetas caja.

Tarjetas para mensajeros, participaciones de boda y nupcias, desde la clase más económica á la más lujosa, clases españolas y extranjeras.

Toda clase de tinteros, postales, tarjetas, escaleras, raspadoras, moles y pisapapeles.

Presas para copiar, de hierro esolado, desde 18 á 50 pesetas—Broches, pincelones y espaldones de cartón.

Plumones para escribir, aguja, tijeras y comunicadores. Lapiceros Faber, Lira, Solista, Americano, Gamas Faber, elefante y clases extra.

Tela imperial para pianos, papeles dibujo tinta china en barra y líquida, plumas H. B. Smith, San Pedro, Blauy, Wallis, Jorona, etc., etc.

Estuches para matemáticas desde pesetas 1,75 á 80. Estuches de pluma, el frasco y el estuche.

Objetos para regalos, tarjetas, porta-monedas, pesetas, devocionales, álbums para tarjetas postales, sorpresas, felicitaciones, etc., etc.

Novidad en tarjetas postales, los modelos nuevos de las mejores vistas de Baleares, en negro y colores.

ALBUMS DE BALEARES CON 80 VISTAS

JUJIAS EN ESPAÑOL, FRANCÉS É INGLÉS.

ULTIMAS NOVEDADES en obras CIENTÍFICAS Y LITERARIAS

Imprenta y Librería de José Tous

Plaza de Cort, 14 y 16—San Bartolomé 82—Teléfono núm. 6

Corsetería "La Catalana,"

CUESTA DE BROSSA-12-tienda-Palma

ELEGANCIA—HIGIENE—ECONOMIA

Variado y extenso surtido en CORSES, últimas creaciones de la Moda Parísiense, á precios reducidos.

Especialidad en la confección de corsés á medida, Rectos, Imperio, Directorio, Corsés higiénicos para Señoras en estado interesante y Rejas ventrales.

Corsés-Faja con costecillos, último modelo de París.

Modelos y figurinas de los principales centros europeos de la moda exclusivos para la

Corsetería CATALANA, Brossa, 12

Los afamados Corsés de esta casa, única en Baleares, son altamente higiénicos y rectos, quedan desahogados del estómago y reducen el vientre sin causar molestias.

NOTA.—Previo aviso se pasa á domicilio á tomar medida y á probar corsés.

Evita caspa, canas

TRICÓFERO PADRÓ

y caída del pelo

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en un estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo: Plaza Real, arcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.



Navigazione Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

PRINCIPE UMBERTO, 17 Noviembre. UMBRIA, 26 Noviembre.
LARIO, 23 id. RE VITORIO, 1 Diciembre
BRASILE, 23 id. LOMBARDIA, 14 id.

Cocina á la Española

Estos vapores de reciente construcción unen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando con salas de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, a gas y teléfono Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.

Para el despacho de carga y pasajes diríjase á los Eres. Sotoy y Brillán, plaza de la Libertad 8, (frente al Borne) Palma.

Lloyd Sabauda

El 1 de Diciembre saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha

Tomaso di Savoia

El día 22 de Diciembre saldrá para el mismo punto el vapor de gran marcha

Principe di Udine

Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera clase

—Tres puentes de paseo—Jardín de invierno—Teléfono Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas

COCINA ESPAÑOLA. Para informes, en Palma, calle del Mar, 49, primero.

LA CANTABRICA

Asociaciones de Seguros Mutuos

Está solicitada su inscripción y hecho el depósito con arreglo á la ley de 14 de Mayo de 1908, y por tanto resultan invertidas y fiscalizadas por el Estado.

DOMICILIO SOCIAL—MADRID—ALMIRANTE—10

AHORRO Y RENTA.—Formación de capitales y rentas con una cuota de cinco pesetas mensuales durante diez años en las que va incluido el Contraseguro para la devolución de las cuotas satisfechas caso de fallecimiento del beneficiario, y la liberación para el de fallecimiento del suscriptor no beneficiario que tenga abonadas tres anualidades completas.

SEGURO MUTUO INFANTIL.—Formación de capitales de 500 pesetas por cada participación suscrita con solo el desembolso de 1.50 pesetas al mes durante doce años en favor de niños.

Contraseguro y Caja de Huérfanos con insignificantes cuotas anuales para casos de fallecimiento del niño beneficiario, ó de su padre si este es el suscriptor.

CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente.—Excmo. Sr. Duque de Bivona.

Vice-Presidente.—Excmo. Sr. D. Rafael Picavea, Senador del Reino.

Vocales.—Excmo. Sr. marqués de Bayamo.

Id. D. Pedro Croquette, Doctor en Medicina.

Consejero Director General.—D. Luis Gomeñido, Gerente Administrativo de la

Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles de Madrid.

Consejero Delegado.—D. Luis San Bartolomé, Abogado y Propietario.

Medicación sulfurosa por excelencia. Heras, llagas, erisipelas, bronquitis, escrófulas y siempre que está indicado el uso del agua ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco, 3 pesetas.

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico

FER BAR MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia. Anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminentes médicos.

Precio, 6 pesetas.

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico

LLOID ITALIANO

COMPANIA DE VAPORES RÁPIDOS Y DIRECTOS

entre Barcelona y Buenos Aires

PROXIMA SALIDAS

INDIANA, 16 Noviembre. P. MAFALDA, 15 Diciembre.

LOUISIANA, 29 id. CORDOVA, 20 id.

Con espaciosos y ventilados dormitorios, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.

VERDADERA COCINA ESPAÑOLA

Para carga y pasaje de primera, segunda y tercera diríjase á las Oficinas de la Compañía JARDIN DE LA REINA, 17, (esquina Pelaires) PALMA.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla.

El MENTOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, pero la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando la acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas crónicas, ya sean hipertróficas ó atroficas de forma seca, granulosa, granular oceánica, de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las toses convulsivas tan perniciosa, en los alcohólicos y reumáticos, en la coquequillo etc., etc., producido en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa y dejando á la garganta, con tal situación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1.50. En Palma: Dr. Valenzuela, depositario.

Liga de propietarios de fincas urbanas SAN MIGUEL 18-1.

Habitaciones para alquilar

Calle ó Plaza n.º Piso Informes Observaciones

Piedad 6 2.º en el entresuelo.

Bonanova Terrano 50-51 bajos Bonanova-52

Vileta C. principal. 89 1-2-3 Antezaner 10 ant.º

Calle de los Olmos 107 tienda Sto. Domingo, 13.-2.º

Vileta (San Lluís) 1.º Zavalá 6-1

Calle de Galer 17 ppal. Sto. Espirita 5 princip

Calle Bta. Catalina 15 ppal. San Miguel, 18

P. Gomis Terrano bajo Constitución 92

Puerta de Jesús. cocheras Olmos-168

Pelaires 10 tienda San Nicolás-16

Pelaires 14 entr.º San Nicolás-16

Tierra Santa 11 l.º San Miguel 18 primero

Casa 23 dormitorios, Corp Mar. núm. 103, de mucha capacidad, jardín y cochera yagua, orilla de mar, tanto junto como por separado. Informes, Olmos-168

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital Social: 12.000.000 de ptas. efectivas

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

47 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida, seguros contra incendio.

Subdirectores en Baleares, D. Miguel Arias.—Plaza de la Constitución 44—2.º